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ПРОТОКОЛ 9-го ЗАСЕДАНИЯ ПРАВЛЕНИЯ 
ИОПДО 
Всемирный Банк, Вашингтон, Округ Колумбия, 14-15 мая 2009 г. 

Члены Правления 

Председатель 
Д-р Питер Эйген 

Страны, внедряющие Инициативу 
Г-н Абдул Азиз АСКИА, Постоянный секретарь, ИОПДО, Нигер 
Замещающий: Г-н Сиди УЛД ЗЕЙНЕ, Председатель, ИОПДО, Мавритания 

Г-н T. Негбали УОРНЕР, Национальный координатор, ИОПДО, Либерия 
(Замещающий г-на Эссими МЕНЬЕ, Министра финансов, Председателя ИОПДО, Камерун) 
 
Проф. Хамфри АССИЗИ АСОБИ, Председатель, НИОПДО, Нигерия 

Г-н Дэшдорж ЗОРИГТ, Министр минеральных ресурсов и энергетики, Монголия 
(Замещающий г-на Шахмара МОВСУМОВА, Государственный нефтяной фонд, Азербайджан) 
 
Г-н Кайрат ДЖУМАЛИЕВ, Начальник Департамента энергетики и минеральных ресурсов, Кыргызстан  

Страны, поддерживающие Инициативу 
 
Г-н Марк ПИРСОН, Генеральный директор, Управление внешних связей, интеграции науки и политики, 
природных ресурсов, Канада 
Замещающий: Г-н Стивен ГАЛЛОГЛИ, Директор Государственного департамента международной политики 
в области энергетики и торговли, Соединенные Штаты Америки 
 
Г-н Жостен ЛЕЙРО, Заместитель Генерального директора, Отделение по вопросам ООН, Министерство 
иностранных дел, Норвегия 
Замещающий: Г-н Хенк МЭХЬЮ, Генеральный советник, Управление экономических вопросов, 
Министерство иностранных дел, Бельгия 

Д-р Улла МИКОТА, Заместитель Генерального директора, Федеральное министерство экономического 
сотрудничества и развития, Германия 
Замещающий: Его Высочество Майкл ДУСЕН, Посол, вопросы корпоративной социальной 
ответственности и биоэтики, Министерство иностранных и европейских дел, Франция  

Общественные организации 
Г-н Ингилаб АХМАДОВ, Директор Государственного центра финансового мониторинга, Баку, Азербайджан  
Замещающий: Г-н Дорждари НАМХАЙЖАНТСАН, Открытый общественный форум, Монголия  
 
Г-н Альфред БРАУНЕЛЛ, организация "Зеленые адвокаты", Либерия  
Замещающий: Г-н Эдуардо БОХОРКЕЗ, организация "Прозрачность в Мексике/Международная 
прозрачность", Мехико 
 
Г-н Христиан МУНЗЕО, Координатор организации "За широкое раскрытие данных о платежах" (PWYP), 
Конго, Президент организации за мир и права человека, Республика Конго 
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Замещающий: Д-р Гилберт МАУНДОНОДЖИ, Координатор, Исследовательская группа альтернатив и 
мониторинга нефтяных проектов, Чад-Камерун, Чад 
 
Г-н Беннет ФРИМЭН, организация "Оксфам Америка/Оксфам Интернэшнл", США 
Замещающий: Г-н Мишель РОЙ, Директор Международной адвокатской фирмы "Секурс Католик", Франция  
 
Г-н Антони РИХТЕР, Институт мониторинга доходов, США  
Замещающий: Г-жа Радхика САРИН, Международный координатор, организация "За широкое раскрытие 
данных о платежах" 
 

Компании, включая инвесторов 
Г-н Мариано РУИЗ ФЮНЕС, Консультант-координатор, Генеральный директорат, государственная 
нефтяная корпорация Мексики "Петролеос Мехиканос", Мехико 

Г-н Стьюарт БРУКС, Менеджер по международным отношениям, компания "Шеврон" 
Замещающий: Д-р Джон КЕЛЛИ, Координатор по вопросам планирования и общественных связей, 
компания "ЭксонМобил" 

Г-н Жан-Франсуа ЛАССАЛЬ, Вице-Президент по вопросам связей с общественностью, компания "Тоталь" 
Замещающий: Г-н Кит РАДДОК, Генеральный советник по вопросам разведки и добычи, компания "Ройал 
Датч Шелл" 

Г-н Дэвид ДАЙМОНД, Сопредседатель Управления развития, Альянс международных инвесторов, 
Франция 
(Замещающий г-жи Джули МакДАУЭЛЛ, "Стандарт Лайф Инвестментс", Великобритания -  
г-жа МакДауэлл участвовала в видеоконференции на утреннем заседании в пятницу) 
 
Остальные 

Наблюдатели 
Г-н Чарльз АРНОТТ, Управление внешних дел и международной торговли, Канада 

Г-жа Тора БРАУТОН, Канадское агентство международного развития, Канада 

Г-жа Оби ЭЗЕКВЕСИЛИ, Вице-Президент, Всемирный Банк, Вашингтон 

Г-жа Эрика ФЕРГЮСОН, организация "АусЭйд", Австралия 

Г-н Йэн ГЭРИ, "Оксфам", США 

Г-жа Коринна ГИЛФИЛЛАН, организация "Глобальные наблюдатели", США 

Г-н Моктар Улд Мохаммед ЭЛЬ ХАСЕН, Африканский Банк Развития 

Г-н Гавин ХЭЙМАН, организация "Глобальные наблюдатели", Великобритания 

Г-н Джо ХЕДЖЕР, организация "АусЭйд", Австралия 

Г-н Дэвид ХЕНРИ, Государственный Департамент, США 

Г-н Джон ХОББС, Министерство по международному развитию, Великобритания 

Г-н Гейр ЛОККЕН, Министерство иностранных дел, Норвегия 

Г-н Адиль МАММАДОВ, Государственный нефтяной фонд, Азербайджан 

Г-н Стив МАНТЕАВ, представитель гражданского общества, Национальный комитет ИОПДО, Гана 

Г-н Марчело МЕРЕЛЕСS, государственная нефтяная корпорация Мексики "Петролеос Мехиканос", Мехико 
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Г-н Барри МЕТЗГЕР, "Бейкер энд МакКензи", США 

Г-н Хакон НОРДАНГ, компания "Статойл Гидро", Норвегия 

Г-н Диармид О’САЛЛИВАН,  организация "Глобальные наблюдатели", Великобритания 

Г-н Дориан ПАНЧИСОН, Управление природных ресурсов, Канада 

Г-н Джон ШИЛДС, МВФ 

Г-жа Тове СТРАУСС, Африканский Банк Развития 

Г-жа Бенте ВЕЙССЕР, Министерство иностранных дел, Норвегия 

Г-жа Габриэль ЗОЛЛЕР, Федеральное министерство экономического сотрудничества и развития, Германия 

 

Секретариат ИОПДО 
Д-р Сэм БАРТЛЕТТ, ИОПДО, Осло 

Г-н Тим БИТТИГЕР, ИОПДО, Берлин 

Г-н Йонас МОБЕРГ, Глава Секретариата, ИОПДО, Осло 

Д-р Франциско ПЭРИС, ИОПДО, Осло 

Г-н Юрген РЕЙТМЕЙЕР, Старший региональный советник, ИОПДО  

Г-н Эдди РИХ, ИОПДО, Осло 

Приветствие и представления 
Председатель открыл заседание, обратившись с приветствием к новым членам Правления, назвав имена г-
на Дашдорджа Зоригта из Правительства Монголии, г-на Жостена Лейро из Правительства Норвегии, д-ра 
Уллы Микоты из Правительства Германии и г-на Мариано Руиза Фюнеса из государственной нефтяной 
корпорации Мексики "Петролеос Мехиканос", которые впервые стали официальными членами Правления.  
Он также огласил извинения, полученные от г-на Дэвида Бейкера, "Ньюмонт", г-на Оливьера Лубьера, 
AREVA, д-ра Антони Ходжа, Международный совет по горной добыче и металлам (ICMM) и г-жи Джули 
МакДауэлл, "Стандард Лайф Инвестментс".  

Действие 
Поручить Секретариату предложить членам Правления направить свои короткие биографии для ознакомления 
общественности.   
 
Поручить Секретариату создать защищенную паролем внутреннюю сеть (интранет) и представлять циркуляры и 
прочие материалы на этом сайте.  

 
Вводный инструктаж Правления 
Председатель изложил, чего он ожидает от Правления: 

• что оно будет работающим Правлением, представляя всю информацию и принимаемые решения 
посредством циркуляров, работы комитетов и заседаний; 

• что обсуждения на Правлении будут закрытыми и конфиденциальными; 
• что рабочими языками Правления будут английский, французский и русский.   

 
Затем он представил Барри Метзгера, партнера в компании "Бейкер энд МакКензи ЛЛП", Нью-Йорк, 
который выступил перед Правлением с изложением основ правильной практики руководства со стороны 
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Правлений, представленных разными заинтересованными сторонами.  Барри представил четыре вопроса:  
• В чем заключается роль Правления? 
• В чем заключаются обязанности члена Правления? 
• Какой ответственности будут, возможно, подвергаться члены Правления? 
• Как справляться с этой потенциальной ответственностью?  

 
Он заострил внимание на четырех функциях Правления: рассматривать общие и специфические вопросы 
политики ИОПДО; устанавливать процедуры для проведения Санкционирования и других процессов 
ИОПДО; оценивать бюджет и рабочие планы ИОПДО; и осуществлять контроль за работой Секретариата.  
При выполнении этих функций члены Правления обязаны всегда действовать в наилучших интересах 
Ассоциации ИОПДО, как изложено в Статье 13 Устава.  Это означает, что члены Правления должны 
относиться к своей роли не только как представители назначившего их юридического лица или избравшего 
их избирательного округа, но и с учетом общей миссии ИОПДО и всегда - в ее наилучших интересах.  Он 
предложил, что члены Правления должны принять пять "правил поведения", а именно:  

• "присутствие" – присутствовать на всех заседаниях Правления.  Назначение замещающих лиц или 
заместителей не допускается; 

• "проявление внимания" – читать все документы, представляемые для членов Правления и 
выдавать свои мнения на протяжении всего года; 

• "проактивность" - принимать участие во всех дискуссиях и задавать вопросы; 

• "размышление" - принимать решения на основе достоверной информации и обсуждений, не 
допуская конфликта интересов; 

• "внимание к потенциальным конфликтам интересов" - выявлять потенциальные личные интересы и 
в случае их конфликта воздерживаться от голосования, хотя и допускается участие в их 
обсуждении. 

 
По вопросу ответственности Барри представил толкование Устава, отметив, что члены Правления несут 
ответственность только в том случае, если их поведение в качестве Директоров было небрежным или 
составляло умышленно виновные действия с нанесением экономических потерь в результате такого 
поведения.  Он отметил, что таковое является крайне маловероятным.  Секретариат занимается 
организацией "страхования Директоров и должностных лиц от исков" на случай привлечения членов 
Правления к судебным процессам и возложения на них ответственности (хотя это и не будет относиться к 
тем случаям, когда член Правления действовал с умышленным нарушением).  Для получения более 
подробной информации по всему вышеизложенному членам Правления было предложено обращаться к 
Уставу.   
 
В ходе обсуждений был поднят вопрос о составе комитетов Правления.  Хотя Уставом требовалось, чтобы в 
каждый комитет входили два или более членов Правления или их замещающих лиц, в Уставе не 
определялось, могут ли быть членами комитетов лица, не являющиеся членами Правления.  Барри 
напомнил Правлению, что комитеты являются плодом создания Правления, и рекомендовал привлекать к 
участию в них внешних экспертов/ консультантов без предоставления им, однако, права выступать в 
качестве полноценных членов (см. обсуждения ниже).   

Новейшая информация о внедрении и ходе работ по Инициативе (Циркуляр 
Правления 9-3A и 9-3B) 
Йонас Моберг представил циркуляр, отметив быстрый прогресс со времени последнего заседания 
Правления.  Однако, указав на высокие задачи, стоящие впереди, он также назвал некоторые причины 
медленного хода работ в странах, внедряющих Инициативу: недостаток международного и 
внутригосударственного финансирования для некоторых процессов внедрения ИОПДО; время, 
необходимое для проведения должного консультирования заинтересованных сторон по подготовке 
отчетности и процесса Санкционирования; текучесть персонала и замена персонала; и трудности в 
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действиях различных заинтересованных сторон по таким вопросам, как согласование первоначального 
объема работ по ИОПДО. Он рекомендовал Правлению не изменять правила или установленные сроки на 
этом заседании, а вместо этого сконцентрировать внимание на том, что необходимо сделать для 
поддержания развития процесса.  Он также осветил прогресс, достигнутый в четырех других странах, 
подавших кандидатские заявки на этом заседании, а также хороший прогресс в направлении присвоения 
статуса страны-кандидата, достигнутый в Индонезии.  

Правление выразило благодарность за этот циркуляр и отметило, что многие из остальных последующих 
действий по вопросам внедрения относятся к его сфере деятельности.  Некоторые члены Правления 
призвали Секретариат к более широкому использованию источников для своих материалов, если они были 
открытыми, а другие подчеркнули настоятельную необходимость фактической точности данных.  Одна 
внедряющая страна отметила, что медленный прогресс в сторону Санкционирования был вызван во многих 
странах необходимостью самим оплачивать эти затраты.  В результате этого они проявляли осторожность 
относительно начала процесса, если не были уверены в его успешных результатах.  

На специальном заседании Правления Председатель предложил Харуну Саиду, Национальному 
координатору процесса в Нигерии, представить в кратком изложении мысли Национальных 
координаторов на их заседании в Вашингтоне в два последних дня, 12-13 мая.  Харуна отметил, что 
Национальные координаторы из 28 стран встретились, чтобы обсудить вопросы Санкционирования, 
коммуникации и финансирования.  Он начал с того, что подчеркнул энтузиазм, преданность цели и 
решимость Национальных координаторов следовать установленным графикам Санкционирования, 
невзирая на сложнейшие задачи.  Он отметил оптимизм в возможности выполнения поставленных сроков.  
Он указал на результаты обследования, проведенного до заседания по всем Национальным 
координаторам, которое высветило некоторые ключевые пункты.  Среди стоящих сложных задач он 
отметил необходимость проведения широких комплексных консультаций; наличие различий и 
напряженностей между различными заинтересованными сторонами; проблемы логистики и технические 
задачи; трудности доступа в определенные регионы; текучесть персонала; смену правительств; 
бюрократизм и ограниченные возможности национальных секретариатов и групп заинтересованных 
сторон.  Но сверх всего он указал на следующие три препятствия: финансирование всего процесса в целом, 
финансирование процесса Санкционирования и неустойчивую политическую ситуацию.  

Национальный координатор Шарин Тсолмон, Монголия, описал озабоченность Национальных 
координаторов относительно финансирования внедрения.  Он начал с того, что отметил, что 
первостепенную ответственность за финансирование несут национальные правительства.  Однако, 
большинство стран также полагаются на существенное внешнее финансирование внедрения Инициативы, и 
здесь они столкнулись с задержками, путаницей или просто медленным ходом работы в международных 
агентствах.  В качестве конкретного примера был назван Многосторонний трастовый фонд (MDTF), 
администрируемый самым крупным и наиболее популярным источником финансирования - Всемирным 
Банком.   

Национальный координатор Франклин Эшиади, Гана, выступил по вопросу финансирования 
Санкционирования.  Он подчеркнул верность правительств процессу Санкционирования и политике 
ИОПДО в том, чтобы Санкционирование финансировалось правительствами внедряющих стран.  Однако, 
как он отметил, многие из стран испытывают жесточайшие экономические проблемы с остановкой или 
переприотизацией бюджетных линий.  Он отметил, что оплачивание процесса Санкционирования было не 
единственным средством для правительств продемонстрировать свою преданность процессу - например в 
Гане, где правительство оплатило проведение аудиторских проверок.  Ввиду этого он предложил повторно 
рассмотреть политику так, чтобы при некоторых обстоятельствах разрешить и другим источникам 
финансирования полностью оплачивать затраты.  

Национальный координатор Харифиди Рамильсон, Мадагаскар, выступил от лица трех стран, 
испытывающих текущий политический кризис: Мадагаскара, Гвинеи и Мавритании.  Он сообщил, что эти 
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страны находятся на различных стадиях процесса внедрения Инициативы, но что им всем больше, чем 
когда-либо ранее, необходим более высокий уровень диалога и доверия, создаваемого инициативой 
ИОПДО, как часть процесса построения мира.  В то время как кризис, возможно, охватывает страны, 
горнодобывающие работы в них продолжаются.  ИОПДО сталкивается с трудностями в этих странах по 
причинам временной приостановки международного финансирования, хотя поиск решений в связи с этими 
проблемами финансирования проводится активным образом.  Преданность и участие общественных 
организаций в процессе ИОПДО также остаются весьма сильным и важным фактором в построении мира и 
доверия и в развитии демократии.  Он запросил, чтобы Правление в этих обстоятельствах признало 
необходимость продления установленных сроков для поддержания процесса "на плаву" там, где это было 
больше всего необходимо.  Это мнение было поддержано представителями Гвинеи и Мавритании.   

Член Правления и Национальный координатор от Нигера, Абдул Азиз Аския, отметил, что внедрение 
Инициативы может быть затруднено даже там, где имелась сильная политическая воля к этому.  Например, 
в некоторых странах уровень грамотности составляет 60-70%.  Он попросил Правление проявлять гибкость 
при оценке достигнутого прогресса.  Член Правления и Национальный координатор от Либерии, Негбали 
Уорнер, проинформировал Правление о ситуации в своей стране, где платеж Многостороннего трастового 
фонда был задержан на 3-6 месяцев по причине, как он думает, небольшой процедурной проблемы, что 
привело к значительной задержке в подготовке отчета в рамках выделенного двухгодового срока.  

В специально предоставленном промежуточном выступлении Вице-Президент Всемирного Банка Оби 
Эзеквесили высоко оценила осознание срочности проведения Санкционирования, но и призвала 
Правление и Национальных координаторов подумать о том, что произойдет после Санкционирования.  Она 
выразила мнение, что процесс Санкционирования не должен быть просто технократическим, 
бюрократическим "упражнением" с кульминацией в виде заседаний и выпуска отчета; процесс ИОПДО 
должен быть преобразовательным, должен быть "триггером изменений", и Санкционирование должно 
быть лишь "моментальным снимком" достигнутого.  Она призвала, чтобы ИОПДО послужила тому, чтобы 
показать, как частный сектор может быть движущей силой изменений, отдав предпочтение качественной 
среде, в которой прозрачность создает более стабильный и привлекательный климат для инвестиций.  Для 
граждан ИОПДО покажет, что отсутствие прозрачности подрывает задачи управления и руководства и, 
следовательно, социальные и общественные услуги, на которые они полагаются.  Инициатива ИОПДО 
является повесткой дня для бедных.  В заключение она указала, что ИОПДО находится на перекрестке дорог 
в момент крайней неустойчивости, в которой она усматривала не просто финансовый кризис, но и 
социальный кризис.  Без рассмотрения ИОПДО в более широком контексте, без признания способности 
Инициативы к росту и возможности использовать ее преимущества для более обширных изменений, все 
может закончиться лишь достижением некоторых интересов для небольшой группы доноров, Всемирного 
Банка, государственных чиновников и небольшой группы общества.  Без связи ИОПДО с указанной более 
широкой повесткой дня будет, по ее мнению, невозможно извлечь полный потенциал и выгоды от 
Инициативы.   

После этого промежуточного выступления официальное заседание Правления было возобновлено.  

Мишель Рой и Христиан Мунзео проинформировали Правление о своем визите в Габон по приглашению 
Правительства для наблюдения за работой Группы заинтересованности в ИОПДО.  Они отметили прогресс в 
привлечении общественных организаций и в подготовке к Санкционированию.  Марк Она остался в составе 
Группы и был готов к поездкам.  Группа заинтересованности была расширена вступлением трех членов-
представителей общественных организаций.  Габон должен начать процесс Санкционирования, и Мишель и 
Христиан выразили некоторую уверенность в процессе, отметив "хорошую тенденцию".  Однако они 
провели различие между прогрессом по ИОПДО и более широкой свободой для гражданского общества в 
борьбе с коррупцией.  Они отметили также необходимость призвать Правительство Габона снять 
юридические обвинения с Оны и других лиц.  

По просьбе Мишеля Роя, Адиль Маммадов представил информацию о ходе работы в Азербайджане за 
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период со времени заседания Правления в Дохе.  Последний сообщил Правлению, что официальное 
создание Многосторонней группы заинтересованных сторон и принятие проекта рабочего плана всеми 
сторонами Меморандума о намерениях находится на завершающих стадиях со сроком окончания в рамках 
одного месяца.  Предложенная многосторонняя группа будет состоять из девяти членов: по три члена от 
каждого "избирательного округа".   

Мишель Дусен проинформировал Правление о ходе работ в Комитете по санкционированию (Циркуляр 
Правления 9-3B).   Комитет провел заседание 21 апреля для обсуждения своих рабочих процедур, методики 
и рабочей нагрузки, а также возможной необходимости прояснения некоторых правил Санкционирования.  
По вопросу процедур - Комитет по-прежнему ожидал официального назначения эксперта компании и 
признал трудности работы на двух языках - английском и французском.  По вопросу прояснения 
показателей ("индикаторов") - были подняты вопросы по индикаторам 14 и 15, рассматривающим понятие 
"все материальные платежи", в применении к странам, таким как Нигерия, где проводится "частичное" 
внедрение и ИОПДО распространяется пока только на нефть и газ, но не на горную добычу; а также по 
индикаторам 12 и 13, относящимся к стандартам аудиторской проверки для государственных компаний и 
для правительств.  Он запросил Правление предоставить Комитету дополнительное время для разработки 
рекомендаций.  Это было принято, но в случае Нигерии было предложено продолжить работу в 
направлении к Санкционированию с допущением о том, что распространение Инициативы на твердые 
полезные ископаемые пока не требуется.  Было отмечено, что Комитет по Санкционированию еще не 
пришел к каким-либо заключениям по этому или другим вопросам, относящимся к Санкционированию.  

Было проведено некоторое обсуждение сроков окончания Санкционирования, при этом некоторые члены 
Правления подчеркивали опасность надежности и реального значения ИОПДО, если она не будет 
достаточно гибкой в этом вопросе по мере развития ситуации в предстоящие месяцы.  Негбали Уорнер 
напомнил Правлению, что национальные координаторы не испрашивали каких-либо изменений в правилах 
о сроках.  Было достигнуто согласие о том, что слишком рано рассматривать изменение сроков и что такое 
рассмотрение послужило бы отрицательным сигналом.  Альфред Браунелл отметил, что дебаты должны 
концентрироваться на политической готовности, нежели на сроках.  Некоторые члены гражданского 
общества выразили свое возражение против предложения в циркуляре о том, что сроки 
Санкционирования "могут потребовать гибкого подхода, который учитывает местные особенности", на том 
основании, что Комитет по санкционированию не рассматривал эту идею в ходе своих бесед и что это будет 
расходиться с Примечанием 3 существующей политики по ИОПДО.  Правление признало этот момент, 
однако, поскольку циркуляр не составлял мандат или юридический документ, было взаимно решено не 
исключать это предложение.  Председатель суммировал консенсус Правления пока не рассматривать 
гибкость в вопросе сроков.  

По вопросу Санкционирования - был выражен призыв проявить здравый смысл относительно применения 
политического примечания 4, но чтобы отдельные случаи могли адресоваться для оценки в Комитет по 
санкционированию.   

Действие 
Поручить Комитету по санкционированию представить дальнейшее разъяснение по индикаторам 12-13 по 
стандартам международной аудиторской проверки и по индикаторам 14-15 в вопросе "частичного внедрения". 

 
Заявки на статус страны-кандидата ИОПДО: Албания, Буркина-Фасо, 
Мозамбик и Замбия (Циркуляр Правления 9-4) 
Эдди Рих представил заявки Мозамбика и Замбии.  Обе заявки были приняты, хотя в случае Мозамбика 
Правление предложило улучшить коммуникации в программе, особенно в вопросе своевременного созыва 
заседаний.   
 
Тим Биттигер представил заявку Буркины-Фасо, которая была утверждена. 
 

 



 Протокол 9-го заседания Правления ИОПДО 
 

Сэм Бартлетт представил заявку Албании и привлек внимание к быстрому прогрессу, достигнутому в этой 
стране.  Правление также утвердило эту заявку, отметив, однако, свои вопросы относительно ее 
возможностей, мотива к тому, чтобы стать кандидатом, и необходимости в консультациях.  
 
Всем четырем странам был установлен срок окончания Санкционирования 14 мая 2011 г.  
 
Отчет Руководящего Комитета (Циркуляр Правления 9-5A) 
Йонас Моберг представил Правлению обновленную информацию о ходе работы в Международном 
Секретариате.  Подавляющее внимание в предшествующие месяцы было уделено поддерживающим 
странам проведения Санкционирования.  Бельгия и Нидерланды недавно стали последними 
поддерживающими странами, которые начали финансирование Секретариата.  Был изменен дизайн нового 
сайта (www.eiti.org), который будет запущен через пару недель с размещением большинства информации 
на английском, французском и русском языках.  На этом сайте можно найти последние новости, общие 
руководящие указания и контактную информацию, а также получить доступ к 20-ти или более публикациям 
Секретариата.  До того, как будет начата работа по рабочему плану и бюджету на 2010 г., Правлению 
понадобится принять решение относительно продления мандата Международного Секретариата ИОПДО.   

Предложение продлить действие мандата Международного Секретариата на два года до 2012 г.было 
представлено, поскольку была признана важность для членов его персонала иметь четкий и надежный 
контракт.  В циркуляре было также предложено пересмотреть принципы руководства на 2011 г. Йонас 
напомнил членам Правления принципы финансирования ИОПДО, согласно которым все взносы являются 
добровольными и распределяются по заданной формуле, а следовательно, продление не накладывает на 
любую организацию требования дальнейшего финансирования в будущем.   

Предложение было в целом поддержано с признанием реальной эффективности Секретариата и 
необходимости защитить срок его полномочий.  Члены Правления запросили выделить еще небольшое 
время для утверждения продления, и было согласовано, что окончательное решение будет принято 
циркуляром в пределах четырехнедельного периода.   

Кроме того, некоторые члены запросили пересмотреть структуру окладов и должностные обязанности 
персонала.  Было договорено, что это составит часть предлагаемого пересмотра финансирования летом 
под контролем Финансового комитета.  Однако было согласовано принятие Правлением более быстрого 
решения посредством циркуляра для специальных пособий на оплату налогообложения на учебу детей.   

Действие 
Поручить Председателю выпустить Циркуляр Правления, запрашивающий принять окончательное решение по 
продлению мандата Секретариата и по специальным пособиям для оплаты налогов на учебу детей. 
 
Поручить Финансовому Комитету провести полный финансовый анализ, включая организационные вопросы 
финансирования, бюджетные линии, структуру окладов и должностные обязанности персонала. 

 
Комитеты (Циркуляр Правления 9-5B) 
Правление отметило, что Статья 14 Устава не дает четкого руководства относительно того, могут ли 
Комитеты Правления включать членов помимо членов Правления и их замещающих лиц.  В то время как 
некоторые считают, что представительство и обязанности в Комитетах должны отражать все Правление, по 
мнению других, представители извне могли бы привнести опыт, диверсификацию и преемственность.  Было 
достигнуто согласие, что в то время как только члены Правления и их замещающие лица могут быть 
полноправными членами Комитетов Правления, могут привлекаться и другие эксперты, советники и 
консультанты для получения консультаций и специализированной информации при проведении 
специальных рассмотрений.  Однако только полноправные члены будут нести ответственность за 
рекомендации, представляемые Правлению.  Было также договорено, что председатели и советники 
Комитета должны назначаться самим Комитетом, но Правление оставляло за собой право при 
необходимости делать такой выбор.  Принцип должен состоять в том, чтобы эти решения делегировались 

 

http://www.eiti.org/
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самому нижнему соответствующему органу.   

Затем Правление обсудило создание каждого из Комитетов: финансового, руководящего, по 
Санкционированию, быстрого реагирования, по назначениям и по аудиту.  Некоторые члены подняли 
вопрос относительно работы Председателя ИОПДО в качестве также Председателя Руководящего 
Комитета, но это было признано приемлемым.  

Беннетт Фримен сделал заявление от лица Комитета по назначениям.  Он отметил, что, хотя ИОПДО повезло 
иметь Питера в качестве Председателя еще на один окончательный двухгодичный срок, принцип 
предусмотрительного руководства требует от Правления определить процесс поиска его преемника на 
сентябрьском заседании в Баку.  Поэтому он запросил, чтобы Правление поручило Комитету разработать 
процесс поиска, включая временной график для различных шагов, с его готовностью для рассмотрения и 
принятия решения на сентябрьском заседании Правления.  Это предложение будет включать такие 
элементы, как профиль кандидата на эту должность; рекомендация о том, следует ли привлекать 
международную фирму по поиску соответствующих кандидатов; рассмотрение вопросов 
конфиденциальности, таких как, насколько публичным должен быть процесс; процесс поддержания 
информирования Правления; и предлагаемый временной график.  Это предложение было принято.  

 Действие   
Поручить Секретариату выпустить, через Циркуляр Правления, имена предлагаемых членов каждого Комитета, 
включая, где это уместно, список экспертов и советников, не являющихся членами Правления. 
 
Поручить Комитету по назначениям разработать предложение для заседания Правления в Баку по процедурам 
поиска следующего Председателя ИОПДО.  

 
Защита представителей общественных организаций (Циркуляр Правления 9-
7) 
Йонас Моберг проинформировал Правление о проводившемся 2 апреля совещании заинтересованных 
сторон по этому вопросу (см. последующий Циркуляр Правления 9-7).  Он отметил, что сама ИОПДО 
воздерживалась от детальных комментариев по конкретным событиям.  Вместо этого Председатель и 
Секретариат в целом напоминали правительствам об общих принципах и критериях ИОПДО.  От имени 
группы он предложил продлить без изменений мандат Комитету быстрого реагирования.  Христиан Мунзео 
подчеркнул тот момент, что отдельные лица не обязательно подвергались преследованиям за конкретную 
работу по ИОПДО, а за их более обширные усилия в борьбе за прозрачность.  Мишель Дусен, Франция, 
предложил, чтобы внедряющие Инициативу страны официально обязались уважать Декларацию ООН по 
правам человека и признали ее применимость к представителям общественных организаций, участвующих 
в ИОПДО.  Он также предложил, чтобы страны-члены ЕС подготовили заявление о том, что они 
придерживаются Принципов ЕС по защите прав человека.  
 
Улучшение отчетности ИОПДО 
Сомит Варма, Директор отделения нефти, газа и полезных ископаемых Всемирного Банка, 
проинформировал Правление об усилиях Всемирного Банка, направленных на поддержку и улучшение 
отчетности ИОПДО.  Он сообщил Правлению, что все соглашения о ссудах с Международной финансовой 
корпорацией (IFC) будут теперь требовать обнародования всех без исключения платежей правительству и 
их раскрытия на местном уровне.  Он отметил, что общественные организации приветствовали это, но по-
прежнему жаловались на отсутствие легкого доступа к этим данным.  Для решения этого вопроса, по 
словам Сомита, на сайте IFC будет теперь публиковаться разбивка по всем платежам правительству со 
стороны компаний, получающих ссуды от этой корпорации.  Он отметил отсутствие противодавления со 
стороны компаний по этому вопросу и активное побуждение Международной финансовой корпорацией 
других финансовых институтов, таких как Корпорация зарубежных частных инвестиций, к тому же.  

По поводу отчетности ИОПДО - Сомит признал, что формат и содержание отчетов сильно отличались между 
собой.  Он отметил некоторую неизбежность этого, но и необходимость какой-то минимальной базовой 
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общности.  Именно по этой причине Всемирный Банк провел два семинара по улучшению отчетности.  Он 
обратил внимание Правления на некоторые дилеммы, перед которыми стоит сейчас Многосторонний 
трастовый фонд (MDTF) - как относиться к вопросу потенциального вывода стран из списка после 
окончательного срока Санкционирования без потери момента движения в этих странах; как управлять 
ожиданиями MDTF, когда количество внедряющих стран и стран с широким кругом заинтересованных 
сторон становится неуправляемым при существующей модели укомплектации штатами; и как определять 
темп использования кредита (хотя он и был уверен, что в настоящее время определен улучшенный 
процесс).  

Питер Эйген поблагодарил Всемирный Банк за то, что тот делает все возможное для улучшения процесса 
отчетности и для организации недельных семинаров.  Подтверждение даты заседания Правления в Баку и 
предложений по заседаниям Правления в 2010 г. будет представлено в циркуляре Правления.  

Действие  
Поручить Секретариату подтвердить даты заседания в Баку и предложить даты и места проведения 
заседаний Правления в 2010 г. 
 

Закрывая заседание, Председатель поблагодарил всех присутствующих за активное участие в заседании 
Правления и во всех других заседаниях по вопросам ИОПДО, которые проводились в течение недели.  
Председатель объявил, что это было последнее заседание, в котором принимал участие Беннетт Фримен, и 
от имени Правления поблагодарил его за его ценную работу для ИОПДО.  Благодаря Председателя и 
Секретариат, Беннетт отметил две большие задачи, которые стоят перед ИОПДО в следующем году - 
санкционирование и защиту гражданского общества - которые позволят проверить инициативу на 
прочность, но выразил уверенность, что ИОПДО со всей ответственностью отнесется к этим задачам.  

 

Секретариат ИОПДО 
6 июля 2009 г. 
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